

**EL IES TAMUJAL ENTREVISTA A ISABEL BENÍTEZ:
PRESIDENTA DE LA ASOCIACIÓN ÁNGELA Y TRABAJADORA SOCIAL DE LOS
SERVICIOS SOCIALES DE ARROYO DE SAN SERVÁN**

Hemos tenido el placer de entrevistar a Isabel Benítez, una trabajadora social de los Servicios Sociales de nuestra localidad, que además es la presidenta de una asociación muy reciente llamada “Ángela” dirigida a prestar asistencia a las mujeres víctimas de violencia de género.



- 1. Isabel, antes de comenzar la entrevista, estamos encantadas de tenerte aquí con nosotros ayudándonos a arrancar nuestro proyecto Wake Up. Ahora bien, ¿Puedes explicarnos cuál es la temática de la asociación que presides y de qué hecho o necesidad partisteis para crearla?***

Gracias a vosotras por llamar y contar conmigo para esto.

Como sabéis, desde nuestra asociación queremos ayudar a las personas, especialmente a mujeres, que sufren violencia de género en sus hogares. Lo primero, contaros que la asociación Ángela comenzó a andar tras detectar la necesidad y la demanda que había en el pueblo de mujeres que sufren este tipo de violencia. Arroyo de San Serván no

contaba previamente con ninguna asociación ni organismo que cubriera esta esfera, al margen de lo que ayudamos desde los Servicios Sociales, y consideramos importante dar visibilidad a este tema y ofrecer un apoyo que tuviera lugar desde aquí.

2. *¿Cuándo creasteis la asociación?*

La andadura de “Ángela” es muy reciente, apenas llevamos unos meses. Inicialmente fui yo la precursora de esta idea y, por suerte, tuve a mí alrededor personas que prestaron también su apoyo y quisieron participar en esto. Oficialmente, inauguramos la asociación en octubre.

3. *¿Cuántas personas participáis en la asociación? ¿Os gustaría que colaborara más gente?*

Actualmente somos 6 personas las que movilizamos nuestra actividad. Por supuesto, nos encantaría que hubiese más gente participando y esperamos que esto suceda a medida que vayamos creciendo.

4. *¿Cuál es el objetivo que perseguís y que esperáis de esto?*

Nuestro objetivo principal es CONCIENCIAR. Queremos conseguir una conciencia social que sensibilice a la población sobre esta problemática. Además, esperamos poder ayudar a las mujeres que sufren violencia machista a erradicar el miedo que se tiene a dar el primer paso, es decir, a reconocer lo que ocurre y a luchar por tener una situación mejor y hacerse valer. Esperamos poder ayudar a muchas personas y asesorar a cuantas más mujeres mejor.

5. *¿Qué actividades soléis hacer?*

Procuramos participar en todas las actividades culturales del pueblo, con el fin principal de dar visibilidad a nuestra asociación. En nuestros primeros meses hemos estado en todas las marchas, en concreto, el 4 de marzo realizaremos la siguiente. Además, hemos proyectado películas y realizado manualidades para obtener fondos. Estamos ahora trabajando en nuevas ideas y queremos llevar a cabo actividades educativas y de sensibilización.

6. *¿Habéis promovido vuestra labor en otras localidades?*

Por el momento hemos estado en Calamonte, Mérida y Almendralejo

7. *¿Se siente satisfecha la gente a la que habéis ayudado?*

¡Eso esperamos! Por el momento, las mujeres a las que hemos prestado apoyo, creemos que se sienten agradecidas por nuestro asesoramiento, y sobre todo, por tener a alguien en su localidad a quien poder contar lo que sucede en su intimidad de manera confidencial.

8. *¿Cómo ha sido vuestra experiencia desde que creasteis la asociación hasta ahora?, ¿Cómo os sentís?*

La experiencia está siendo muy buena. Inicialmente hemos tenido miedo de no conseguir llegar a nuestra población y que las mujeres cuenten con nuestra ayuda. Pero poco a poco van perdiendo el miedo y solicitando más nuestra colaboración. El trabajo aquí te reconforta.

9. *¿Estáis en contacto con otras asociaciones?*

Por el momento hemos tenido colaboración y ayuda de la Asociación Malvaluna de Mérida, que es una asociación que trabaja la misma área que nosotras y lleva más tiempo caminando.

Además, también hemos colaborado con otras asociaciones de la localidad en la realización de actividades.

10. *¿Cómo conseguís fondos para vuestra asociación?*

Nuestra asociación, como todas, es sin ánimo de lucro. Nosotros no pretendemos lucrarnos con nuestra actividad. El dinero que conseguimos se utiliza para las actividades que realizamos y para ayudar a las mujeres que vienen pidiendo nuestra colaboración. Los fondos los obtenemos a través de las propias actividades. También es posible, que si recaudamos una cantidad considerable, la donamos a otras asociaciones que vayan a ayudar a nuestros usuarios.

11. *¿Qué dificultades os encontráis para que funcione bien la ayuda que prestáis?*

Nos encontramos muchas dificultades por el simple hecho de pertenecer al mismo pueblo. Las mujeres sienten miedo y vergüenza al qué dirán, a sentirse señaladas y criticadas. Este es nuestro principal problema. En una ciudad grande, tus vecinos no tienen por qué enterarse si has visitado una asociación de asesoramiento a violencia de género, o si has ido a servicios sociales. Aquí, solamente el que te vean entrar en determinado edificio, ya

significa que alguien va a hablar de ti. La violencia de género es un tema que causa siempre vergüenza a la mujer, pero en una localidad pequeña como esta, genera más miedo e incertidumbre por ello. En ocasiones, son los propios familiares los que no quieren que se acuda a nosotras o los que no apoyan a las mujeres.

12. Cuando se habla de violencia de género, ¿es siempre la mujer al hombre?

Normalmente la violencia de género hace referencia a la violencia machista, por la historia que ha vivido la mujer, en la cual ha sufrido el abuso de poder del hombre hacia ella, la ha colocado siempre en una situación de especial vulnerabilidad. Ahora bien, eso no significa que no existan casos en los que el hombre también es maltratado por su pareja, o se siente abandonado. Nosotros todavía no hemos detectado o no nos ha llegado ningún caso así, pero si ocurriese, prestaríamos asistencia de igual forma que lo hacemos a las mujeres.

13. ¿Hay violencia de género entre los jóvenes?

Por supuesto que sí. Es un tema que nos preocupa y por ello estamos pensando organizar actividades educativas para vosotras. Hoy en día, las redes sociales y el móvil han favorecido el control excesivo y los celos de las parejas, y esto supone un factor de riesgo en la violencia de género juvenil.

Si queréis ejemplos, violencia de género puede ser cuando has tenido un novio, al que dejas porque ya no te gusta y el chico insiste a través de mensajes constantes. Esto es acoso. También es un ejemplo si no quieres ir a la biblioteca, a una excursión o a cualquier otra actividad porque tu pareja no te deja, es decir, porque no quiere que estés con otros compañeros.

14. ¿Cómo actuáis en los casos detectados de violencia de género?

En este sentido, mi labor se solapa también con la de trabajador social de los servicios sociales de base. En resumen, lo que se hace es contactar con los dos implicados, con la pareja, escuchar las versiones y dar un toque de atención. También se contacta con la guardia civil.

15. Isabel, a nosotras nos gustaría colaborar con vuestra asociación, ¿de qué forma podemos hacerlo?

Principalmente podéis ayudarnos participando en las actividades que creamos. De esta manera nos ayudáis a dar visibilidad a la asociación, a dinamizarla y movilizarla. Nos gustaría mucho, por ejemplo, que estuvierais en la marcha del día 4 de marzo.

16. Además de ser presidenta en la asociación Ángela, sabemos que eres trabajadora social en los servicios sociales de la localidad, por eso, nos gustaría hacerte también unas preguntas en relación a tu trabajo. ¿Nos puedes explicar en qué consisten los servicios sociales?

Los servicios sociales son unos servicios públicos que ofrecen asistencia, apoyo y ayuda a las personas del pueblo desde el punto de vista social. Para que lo entendáis mejor, os puedo decir que desde mi trabajo se gestiona desde una cosa tan simple como renovar el título de familia a un caso grave, como puede ser el de violencia de género. Los campos en los que trabajamos abarcan numerosos casos como puede ser la drogodependencia, el desamparo de menores, ayudas a la maternidad, inmigración, incapacidad y minusvalías, ayuda a la tercera edad a través de la gestión del centro de día o de la ayuda a domicilio, o la organización de los trabajos en beneficio a la comunidad para los menores conflictivos que han cometido algún delito.

17. ¿Qué necesidades detectas en el pueblo desde el punto de vista social?

Personalmente creo que los mayores necesitan más ayuda, especialmente de acompañamiento porque a menudo se sienten solos. No obstante, creo que tenemos la suerte de vivir en un pueblo con muchos servicios cubiertos. Ahora, por ejemplo, se acaba de inaugurar un centro de ocio.

Contamos con numerosas asociaciones de todo tipo. Nosotros desde servicios sociales, colaboramos mucho con Cáritas, que son los encargados de buscar alimentos, ropa y otro tipo de cosas de primera necesidad, para aquellas familias que lo necesitan. Servicios Sociales les ayuda a gestionar y a elegir estas familias.

Además, tenéis otras muchas asociaciones que se mueven mucho en el pueblo, como por ejemplo la de amas de casa o la asociación contra el cáncer.